

N'est-ce pas d'une congrégation de la Sainte Vierge, à laquelle M. de Bernières avait appartenu, pendant son séjour à Paris, qu'était sorti le Séminaire des Missions étrangères ?

L'organisation de l'Eglise du Canada, dura 8 années que M. de Laval passa soit à Evreux dont il était archidiacre, soit à Caen où, en 1655, il fut nommé supérieur des Ursulines. Ses bulles d'institution ne furent expédiées que le 5 juillet 1658, son sacre eut lieu à Paris, le 8 décembre suivant.

Le saint Evêque quitta aussitôt la France, il n'était pas arrivé à Québec, que M. de Bernières était mort. Mais, avant de mourir, il avait donné au Canada une dernière preuve de l'intérêt qu'il lui portait, en confiant à Mgr de Laval son propre neveu M. d'Acqueville. Ce jeune homme fut ordonné prêtre à Québec, et mourut de privations et de fatigues en 1702.

Six ans plus tard, Mgr de Laval, qui s'était démis de son évêché en 1684, le suivait dans la tombe. C'était le 26 mai 1708.

*Semaine de Bayeux.*

## LES PRETRES SONT CONTRE NOUS !

**F**UNDI je voyais défiler la procession des ouvriers célébrant la fête du travail. L'ordre y régnait, elle ne manquait pas d'une certaine fierté et les grévistes étaient applaudis.

Une réflexion suscitée par le passage de quelques ecclésiastiques près du cortège arriva jusqu'à mes oreilles, et j'en fus surpris et attristé : *Les prêtres sont contre nous*, murmurait-on à demi-voix.

Je crois avoir bien entendu.

Et d'abord pourquoi seraient-ils contre vous, ouvriers et travailleurs honnêtes ?